
CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA 
Praça Minas Gerais, 89 - Centro - Mariana - MG - 35420.000 

WWW.camarademariana.mg.gov.br 

ATA DE REUNIÃO ENTRE RENOVA, PROPRIETARIOS DE HOTÉIS E AGÊNCIAS 
DE VIAGEM E TURISMO RALIZADA NA CASA DO JARDIM EM MARIANA, NO 
DIA TREZE DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E DEZOITO (13-11-2018) 

No dia treze de novembro, na Casa do Jardim em Mariana, às quatorze horas e cinquenta e um 
minuto, realizou-se a reunião entre A fundação Renova, proprietários de hotéis e agências de 
viagem, para tratarem sobre o turismo na cidade de Mariana. Estiveram presentes: O Vereador Sr. 
Marcelo Macedo; os representantes do museu da música a Sra. Gislaine Padula e o Sr. Victor - 
Gomes; representante da Pousada da Chácara, Sr. José Maria de Castro Oliveira, representante da 
Pousada Chafariz; Sr. Geovane Ferreira; representante da Multirix, Sr. Luciano José Rola; 
representante da pousada Casa Nova, Sra. Elen Carla Oliveira, representantes da Casa de Cultura 
Sra. Hebe Maria Rola e a Sra. Raimunda Maria dos Anjos; representante do museu Alphonsus de 
Guimarães, Ana Claudia Rola; representante da pousada Rainha dos Anjos, o Sr. Edson Almeida, 
representante do Hotel Faísca, Sra. Silvia Miranda; representante da agencia de turismo 
AGTURB e Bizute Turismo, Sr. Luiz Otavio; representantes do hotel Providencia Sr. Antônio 
Diniz; representante da associação de guia de turismo; os representantes da Fundação Renova, Sr. 
Felipe Moura de Andrade, a Sra. Shimena Guedes e a Sr. Juliana Lardone. O Vereador Marcelo 
iniciou a reunião agradecendo a presença de todos as pessoas presentes, logo pediu para que 
todos se apresentassem para dar continuidade à reunião. O Sr. Victor Gomes começou 
informando sobre o projeto arte e educação através da música, que se trata de um projeto de um 
conjunto de corais, ele informou que quando os corais vinham apresentar na cidade de Mariana 
traziam muitas pessoas e que na maioria das vezes o município tinha condições boas de receber 
essa demanda. Analisado essa e outras questões do município, notou-se a necessidade de 
viabilizar espaços para receber grandes números de pessoas no município. O Sr. Antônio ressalta 
a importância de uma revitalização dos patrimônios históricos assim como a do terminal turístico 
em Mariana. A Sr. Ana Claudia complementa a fala do Sr. Antônio dando ênfase ao jardim de 
Mariana, dizendo que muitos turistas chegam no município e ficam encantadas com o jardim, 
mas que o lugar está precisando de uma atenção maior. O Sr. Bruno diz que a Fundação Renova ' 
tem um projeto arquitetônico, voltado para o jardim de Mariana. O Sr. Luciano coloca em 
questão a volta dos agentes de transito e de projetos que apresentem a cidade para crianças 
especialmente as dos próprios distritos para conhecerem a história da cidade, aproveitou a 
oportunidade para acrescentar que esse ponto é fundamental para que as mesmas possam receber 
bem os turistas. Adiante os senhores Antônio e Edson, salientaram que mesmo com tudo que 

aconteceu no município, houve no segundo semestre do ano de 2017 uma melhora na arrecadação 
nas hospedagens da cidade. O Sr. Luiz ressalta a importância dos eventos religiosos e que é 
preciso analisar a questão do parque do Gogo, sugere a criação de um parque no distrito de 
cachoeira do Brumado e ressalta alguns outros projetos que poderiam ser colocados em prática. 
Prosseguindo a Sr. Juliana apresenta a função da Fundação Renova e que a mesma possui 
quarenta e dois programas de caráter reparatórios e que existe um capital de compensação. Ela 
informa ainda que existem problemas que não podem ser reparados e sim compensados, em 
seguida apresentou o programa de lazer e turismo que tem a missão de fomentar o turismo na 
região, ela ressalta que a Fundação já possui uma estrutura que se refere a estruturação desse 

debate, e que após serem escutadas as ifistituições envolvidas será feita a aprovação dos projetos. 
Após o exposto a Sra. Shymena explica como são criados esses projetos de melhorias informando 
que foram feitos diagnósticos para avaliar o caráter de urgência dessas melhorias. A Sr. Ana 
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Claudia ressalta a importância da Fundação Renova em fazer um conhecimento dos espaços para 
que seja feito um levantamento da estrutura e analisar quais são as verdadeiras necessidades da 
cidade de Mariana. O Vereador Marcelo Macedo solicitou a realização de uma outra reunião para 
darem continuidade aos discursos levantados na presente reunião. A Sra. Juliana propôs que a 
princípio essas questões fossem decididas entre os envolvidos e após decidas levadas através de 
uma reunião para a Fundação Renova e assim serem avaliadas para um retorno mais concreto. O 
Sr. Bruno propôs que na próxima reunião, os representantes tragam uma pauta constando as 
necessidades no setor turístico, para serem analisadas. Ficou decidido então que será feito uma 
próxima reunião no dia vinte e sete às quinze horas na Casa do Jardim, com os proprietários de 
hotéis e agências de viagem, e a Fundação Renova. Nada mais havendo, a reunião foi encerrada 
às dezesseis hóras e quarenta e seis minutos. 

WÃ P


